

SÓLLER

SEMANARIO DE INFORMACION LOCAL

SOLLER
SEMANARIO DE INFORMACION LOCALFranqueo
concertadoSub-Delegación de Prensa
y Propaganda del Estado
(Gobierno Civil)

PALMA

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)

COLABORACION

Los Sefarditas, españoles

Ahora, con motivo del reciente acuerdo de nuestro Gobierno, sobre protección a las minorías sefarditas, (o sean los descendientes de los judíos expulsados de España durante el reinado de los Reyes Católicos) que se hallan esparcidas por diferentes países, como Grecia, Turquía y Egipto, se han aireado, tanto por la prensa nacional como por la extranjera, diferentes comentarios sobre tal acuerdo, así como también sobre los beneficiarios de esa plausible medida acordada por el Estado español. Quizás muchos ignorasen por completo la existencia de esos «españoles»; otros, con algunas nociones vagas, no acaben de comprender, empero, que los sefarditas puedan merecer ese apoyo y protección de España. Por eso he creído oportuno relatar a los lectores del SÓLLER una a modo de anécdota, sucedida hace ya veintiseis años, en aquellos tiempos de estudiante que tanto añoramos todos los que vamos hacia lo que el Dante llamó «la mitad del camino de la vida».

Habíamos llegado a Berlín a finales del año 1922. procedentes de Londres, un brasileño, un chileno, otro mallorquín y el que estas líneas escribe, para continuar el estudio de idiomas empezado en la capital británica. Se iniciaba ya en aquellos días el proceso de inflación del Marco alemán (que a todos nos convertía en multimillonarios) y parejo con él nacía, hacia los extranjeros, una malquerencia que llegó a ser, meses después, verdadero odio, a causa de las condiciones del tratado de paz y subsiguiente ocupación del Rhur.

Habíamos ido aquella noche al «Palais de Danse», quizás el *dancing* más lujoso de Berlín, muy frecuentado por los españoles y sudamericanos, éstos entonces muy numerosos en aquella hermosa capital. Al lado de nuestra mesa se sentaron en otra, poco después, tres jóvenes. Al poco tiempo notamos que hablaban en español, lo que no nos llamó la atención, por lo que dicho queda más arriba. Pero a medida que iba transcurriendo el tiempo nos fuimos dando cuenta de que el castellano hablado por aquellos tres jóvenes estaba salpicado de ciertos giros extraños, alguna palabra arcaica

y expresiones ha tiempo inusitadas, como, por ejemplo, «fermosa dama», refiriéndose a una hermosa mujer que cruzaba cerca de nosotros. Entonces todos prestamos más atención, interesados en saber de dónde pudieran ser oriundos los que así hablaban: los dos españoles no sabíamos de ninguna provincia en que aún cultivasen el idioma tal como lo usó Cervantes, y en cuanto a los dos sudamericanos tampoco habían oído nunca por sus tierras, ni en otras que habían visitado, un castellano tan clásico y literario. Por fin, para que acabasen nuestras dudas acordamos preguntarles de qué país o de qué provincia eran, y así lo hicimos.

—Somos españoles, nos contestaron...

—¿Pero de qué provincia? insistimos.

Entonces nos explicaron que eran judíos españoles, descendientes de los expulsados antaño. Acabamos por invitarlos a nuestra mesa para que pudieran aún contarnos muchas cosas de su vida, costumbres, etc., y estábamos todos admirados del amor que sentían hacia España, de cómo se sentían en verdad como verdaderos españoles, de cómo añoraban el retorno a «su Patria».

Y cuando más tarde, nuestro compañero Altieri, el brasileño, tuvo unas palabras con un fornido y rapado alemán (al que, por cierto, le llenó la cabeza de chichones dándole con los nudillos de la mano), inmediatamente se pusieron los tres sefarditas a nuestro lado, diciéndonos que contásemos con ellos «como tres españoles más...», cosa muy de agradecer en aquellos instantes en que—como dije al principio—todo extranjero era mirado con malos ojos y por un «quitame allá esas pajas» se te echaban encima y felices si no te dejaban para el arrastre. Afortunadamente allí no pasó más; pero optamos todos por una muy prudente retirada del local, por lo que pudiera ser, recordando siempre este sucedido, que nos ilustró sobre cosas y casos que, a pesar de no ser muy niños, ignorábamos; o sea, la existencia de esos buenos «españoles», que expulsados de España desde hace siglos aún la aman.

JACOBO MONTECLARO.

CUARENTA AÑOS ATRAS

5 Diciembre de 1908

En la tarde del sábado fondé ante el año de nuestro puerto el cañonero Nueva España, que realizaba un cruceo por las costas de Mallorca. La oficialidad y tripulación franca de servicio subió el domingo a la ciudad, recorriéndola, y el lunes a las once efectuó su salida dicho buque de guerra.

El lunes, después de descargar en este puerto los efectos que para esta plaza traía el vapor Villa de Sóller, salió para Palma, para dejar allí unas cien toneladas de abonos químicos. Regresó a nuestro puerto el martes y púsose seguidamente a la carga. Terminada ésta volvió a salir el miércoles al anochecer para los puertos de su itinerario.

El martes de esta semana el profesor D. Antonio Ferrer organizó una excursión escolar, que efectuó con gran número de sus alumnos al vecino pueblo de Deyá. Salieron de su escuela a las ocho y media y a poco más de las diez y media fueron recibidos por los alumnos de la escuela de dicho pueblo, con su profesor Sr. Homar, a la entrada de la pintoresca villa. Todos juntos visitaron la iglesia, donde cantaron una Salve, acompañados por el órgano, las escuelas de niños y de niñas, la Casa Consistorial, donde fueron obsequiados, y cuanto hay

allí digno de ser admirado. Regresaron al anochecer encantados de la agradable excursión.

Por el Rectorado de la Universidad de Barcelona han sido expedidos los títulos de Bachiller a favor de los estudiantes paisanos nuestros D. Guillermo Bernat Castañer hace unas semanas y D. Gabriel Albertí Castañer, recientemente.

La Junta Calificadora de militares aspirantes a destinos civiles ha significado para Conserje del Ayuntamiento de esta ciudad al sargento licenciado D. Bartolomé Alou Cervera, y para el de Cartero del vecino pueblo de Fornalutx al sargento licenciado D. Bernardo Albertí Arbona.

Ayer, viernes, se celebró solemne fiesta en la iglesia parroquial en honor de Santa Bárbara, costeada por el Sr. Bovio, empresario de las obras del ferrocarril Palma-Sóller. El Oficio mayor resultó muy lucido, en el que predicó elocuente sermón el Rdo. don Francisco Sitjar. Asistieron al acto los obreros de la línea férrea, los cuales estuvieron todo el día francos de trabajo, con el fin de que pudieran festejar a su santa Patrona. Se dieron serenatas a los empresarios; recorrieron las calles de la población una banda de música, y terminó la fiesta con un animado baile en la plaza mayor que duró hasta las once de la noche.

COLABORACION

El Ferrocarril de Sóller

Reseña histórica

II

La actitud del Ayuntamiento en pro del ferrocarril es acogida por el público con extraordinaria simpatía.

Los concejales desarrollan entonces una enorme actividad: solicitan y obtienen datos de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca, referentes a los transportes de mercancías y viajeros entre Palma y los pueblos; hacen cálculos sobre los probables gastos de construcción y explotación de la línea; consultan técnicos, etc. En pocos días llegan a la conclusión de que el ferrocarril de Palma a Sóller puede y debe construirse.

En la sesión celebrada por nuestra Corporación Municipal el 24 de Septiembre de 1904 se examinan todos los datos aportados, y se insiste en que el proyecto es factible. En consecuencia, se acuerda convocar para el 27 una reunión extraordinaria de los concejales y los representantes de entidades de todas clases y fuerzas vivas de la población.

En dicho día se reunieron en la Sala capitular bajo la presidencia del Alcalde D. Juan Joy y Pizá, los siguientes señores: D. Pedro Mora, D. Juan Deyá, don Ramón Casasnovas, D. Jaime J. Joy, don Miguel Colom, D. Juan Puig, D. Juan Morell y D. Jerónimo Estades, Concejales.

Rdo. Sr. D. Sebastián Maimó, Cura-Arcipreste, D. Damián Deyá, Juez municipal, D. Antonio Mayol Presidente del Sindicato de Riegos, D. Pedro Coll, Presidente de «La Solidez», D. Pedro Mayol, Presidente del «Banco de Sóller», D. Guillermo Colom, Presidente de la Compañía de navegación «Marítima Sollerense», D. Jaime Torrens, Presidente de «La Hormiga», D. Antonio Enseñat, Administrador de la Sucursal del «Crédito Balear» y Presidente de la «Defensora Sollerense», D. Andrés Albertí, Vice Presidente de «El Gas», D. Miguel Forteza, Presidente de «La Unión», D. Jaime Antonio Mayol, Presidente del «Sindicato Agrícola» y don Pedro Alcover, Presidente del «Círculo Sollerense».

Habló en primer lugar el señor Alcalde, quien expuso el objeto de la reunión. Seguidamente el señor Estades explicó el contenido de la Ley de Ferrocarriles Secundarios, con arreglo a la cual podría obtenerse del Estado, durante veinte años, una subvención que garantizara el interés del cuatro por ciento al capital invertido en la construcción de la línea, excluido el importe del material móvil. Enteró a los reunidos de que el ferrocarril de Sóller había sido excluido del plan propuesto por la Jefatura de Obras Públicas de Baleares; y que el Ayuntamiento se había dirigido al Gobierno Civil de la Provincia, solicitando la inclusión.

Se examinaron los estudios realizados y los datos reunidos por el Ayuntamiento, y tras animada discusión, se acordó cooperar a la gran obra con todo entusiasmo. Se discutió apasionadamente si la comunicación ferroviaria con Palma debía establecerse por Valldeusa y Deyá, o por Santa María, o bien directamente atravesando la gran Sierra de Alfabiá, decidiéndose que se adoptaría el proyecto que resultara más conveniente. Finalmente se nombró una Comisión integrada por D. Pedro Alcover, don Jaime Torrens, D. Ramón Casasnovas y D. Jerónimo Estades para recabar el apoyo de los pueblos interesados en la construcción del ferrocarril.

La decisión del Ayuntamiento y pueblo sollerense tuvo enorme resonancia en toda la isla.

El Excmo. Ayuntamiento de Palma, en sesión celebrada el 28 de Septiembre, acordó, por unanimidad, dirigirse a los Poderes Públicos en solicitud de que se incluyera el ferrocarril de Sóller en el plan de ferrocarriles secundarios, y apoyar decidida e incondicionalmente las gestiones del Ayuntamiento sollerense. El público que asistía a la sesión, puesto en pie, refrendó el acuerdo, tributando a los concejales una calurosa ovación.

Al mismo tiempo, la Prensa de Palma iniciaba espontáneamente una gran campaña en favor del ferrocarril sollerense.

Los Diputados a Cortes, sin distinción de matices, ofrecieron apoyo. Y lo mismo hicieron la Cámara Agrícola y la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación, y la Diputación provincial.

A mediados de Octubre, se encargó al Ingeniero D. Pedro Garau el estudio de un proyecto de ferrocarril de Palma a Sóller por Santa María. Y el 19 de Noviembre se dió lectura en el Ayuntamiento a la Memoria presentada por el ilustre Ingeniero, en la que manifiesta su decidida preferencia por la comunicación directa con la capital, a través de la sierra de Alfabiá, mediante la construcción de un túnel de 2800 metros de longitud. Fijaba el coste total en tres millones ciento cuarenta y nueve mil quinientas diez y siete pesetas, o sean ciento diez y seis mil seiscientos cuarenta y ocho pesetas con setenta y siete céntimos por kilómetro.

El ante-proyecto del señor Garau se publica el 24 de Diciembre y al mismo tiempo se invita a todos a que aporten sus capitales.

El 1.º de Enero de 1905 la Comisión Organizadora se reúne en la sala capitular con gran número de personas, siendo reorganizada aquella, aumentándose el número de Vocales, que son facultados para designar otros de su libre elección, y se nombra Presidente a D. Guillermo Colom Muntaner y Secretario a D. Pedro Alcover Maspons.

Días más tarde, el 15, son designados Vice-Presidente, D. Jerónimo Estades; Tesorero, D. Juan Coll Peña, y Vice-Secretario, D. Amador Canals Pons.

El número de Vocales de la Comisión Organizadora fué aumentado en diversas ocasiones; no publicamos sus nombres porque no nos ha sido posible averiguarlos.

Todos realizaron una inmensa labor de propaganda. Las familias sollerenses fueron invitadas, una a una, a colaborar económicamente. Y se escribió también a todos los emigrados para que aportaran su ayuda. El número de cartas cruzadas ascendió a varios centenares.

MIGUEL PUIG MORELL.

«EL GAS» S. A.

En cumplimiento de lo que previene el Artículo 15 de los Estatutos por qué se rige esta Sociedad, la Junta de Gobierno de la misma ha acordado convocar a General ordinaria para el día 20 de los corrientes, a las once de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de la Asociación: calle de Buen Año, número 4.

Y a tenor de lo que previene el artículo 20 de dichos Estatutos, los accionistas deberán depositar sus acciones con 24 horas, por lo menos, de anticipación a la señalada, en las oficinas de la Sociedad, y recoger al mismo tiempo la papeleta de asistencia.

Sóller 3 de Febrero de 1949. — Por «El Gas» S. A., El Director-Gerente, J. Rullán.

Colaboración espontánea inadmisible

A la «Imprenta Marqués» — no a la Redacción del SOLLER — se dirigió estos pasados días un escrito, por correo interior, suscrito con el pseudónimo *Sacisa*, que lleva por título: «El infantilismo del Sr. Ylla o de «Dacárou»? suplicando se le dé publicidad en el semanario. En el mismo sobre incluyó el (o la) remitente tres billetes de a peseta, sin otra explicación.

Como, aún siendo «por tablas», se ha hecho la carambola y el escrito y las tres pesetas se hallan en nuestro poder, nos apresuramos a desilusionar al autor (o autora) manifestándole que, por varias razones, no nos es posible complacerle, aún sintiéndolo:

1.^a Porque en las columnas de este periódico no se da cabida a ningún escrito cuya procedencia nos sea desconocida.

2.^a Porque por la vigente Ley de Prensa se obliga a los que firman con pseudónimo, letras iniciales, u otros signos, a poner separadamente, al pie del escrito, el verdadero nombre y apellido del autor, cuyo requisito en el suyo falta.

3.^a Porque por lo incorrecto de su forma y de su fondo no nos ha parecido publicable el escrito que firma «Sacisa».

4.^a Porque, aún cuando lo fuere, no admitimos que, entre dos que en el periódico sostienen polémica, se entrometa ningún cirineo apasionado por uno u otro.

Y 5.^a Porque no creemos que al pintor D. Bernardo Ylla le haga falta, en este caso concreto, para exponer y apoyar razonadamente su criterio, ningún abogado defensor.

Por todo lo cual suplicamos al señor (o señora) *Sacisa* que nos indique a quién podemos devolver las tres pesetas que mandó — que ignoramos a qué vienen —, advirtiéndole que si no recibimos contestación dentro de un plazo prudencial, las entregaremos, como limosna, al Hospicio-Hospital de esta ciudad.

Esculturas en «Galerías Mora»

Exposición Eugenio

El sábado pasado, día 29 Enero, se inauguró en «Galerías Mora» una notable Exposición de Esculturas, que permanecerá abierta hasta mañana, domingo, por la noche.

Es una nueva demostración del arte y valía del escultor D. Eugenio Pérez, que fijó su residencia y montó su estudio en esta ciudad hace algunos años, habiendo dado a conocer al público ya en otra ocasión, y con lisonjero éxito, obras suyas muy interesantes, en Palma y en Sóller.

Abundan en la exposición actual medallones en alto relieve, en madera, de tamaño no superior a 35 centímetros, sobre temas históricos (Primer desembarco de Colón, Últimos días de Numancia, La Campana de Huesca, Rendición a Jaime I del último walí de Mallorca), o sobre motivos del Quijote.

Hay varias tablas apaisadas, en alto relieve, con aspectos diversos de la Cena del Señor, y diversos bustos de figuras, (Chopin, Beethoven, etc.)

Completan la exposición, en el aspecto suntuario y de ebanistería artística, varias cornucopias, arquetas, jamugas, y un arcón monumental, finamente esculpido con motivos mitológicos e históricos.

Indiscutiblemente es Eugenio un verdadero maestro del cincel.

La exposición ha sido muy visitada, mereciendo unánimes elogios.

Otro Concierto de la Srta. Juana Barceló en la «Sala Augusta»

Lo dará mañana, domingo, a las once y media

Consecuencia del éxito obtenido por la eximia virtuosa del piano Srta. Juana Barceló el primer día del corriente año, en la «Sala Augusta», de Palma, ha sido el deseo de los aficionados a la música selecta escuchar otra vez a la inteligente concertista, reiteradamente expresado, al cual ella, siempre afable y complaciente, se ha decidido a dar satisfacción.

Este recital de mañana estará integramente dedicado a los clavecinistas, sus músicos preferidos.

Para asistir al mismo hemos recibido atenta invitación, que muy sinceramente agradecemos,



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

D.^a MARGARITA OLIVER PASTOR

VIUDA DE FOLCH

Falleció en esta ciudad el día 27 Enero de 1949,

A LA EDAD DE 99 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

— E. P. D. —

Sus atribulados sobrinos: D. Juan Oliver Oliver, M. I. Sr. D. Juan Enseñat Oliver, Canónigo; sobrinas: D.^a María Oliver Oliver, Srta. Francisca y doña Margarita Enseñat Oliver; sobrina política: D.^a Lucía Oliver Ferrer, y demás pacientes, ruegan a sus amistades encomienden a Dios el alma de la finada.

La Junta General Reglamentaria | Un recargo de poco más del trece y medio por ciento sobre las Contribuciones

Estado social y económico de la sociedad durante el pasado ejercicio

El domingo día 30 de Enero celebró su Junta General reglamentaria la sociedad «Círculo Sollerense». La presidió su Presidente, D. Juan Arbona Morey, y los demás componentes de la Junta Directiva.

Abierta la sesión, dióse lectura al acta de la Junta General anterior, siendo aprobada.

A continuación se dió lectura a la Memoria correspondiente al pasado año, cuyo extracto es el siguiente:

Situación social: Consta la Sociedad actualmente con un total de 1.063 socios, o sea 773 socios locales y 290 socios forenses.

Desde la última Junta General, celebrada en el mes de Julio del pasado año, se lamenta la pérdida de los siguientes socios: D. Pedro Sampol Guardiola, D. Jaime Vila Ripoll, D. Miguel Rullán Grau y D. José Bernat Palou. Descansen en paz.

Estado económico: El movimiento habido en Caja durante el año 1948 ha sido el siguiente:

Ingresos por todos conceptos 36.187'59 pesetas, y los pagos efectuados ascienden a 36.152'85 ptas., quedando en 31 de Diciembre de 1948 un remanente en Caja de 34'74 pesetas.

Se hizo constar que en esta liquidación están incluidos todos los gastos correspondientes a dicho año, no quedando como en años anteriores ningún pago pendiente, lo cual ha procurado hacerse para demostrar de una manera efectiva la verdadera situación económica de la Sociedad, y si bien solamente queda en Caja una existencia de 34'74 ptas., han sido hechas efectivas 2.624 ptas. por 37 sillones adquiridos, lo que representa existía un superavit de dichas cantidades sobre el presupuesto del año 1948.

A continuación se dió lectura al presupuesto para el año 1949, y en vista de que el superavit sobre los gastos generales sólo ascendía a 320 ptas., teniendo que efectuarse algunas mejoras de utensilio y varias adquisiciones, se aprobó un aumento de 0'50 ptas. mensuales en las cuotas de los socios locales, que serán por tanto de tres pesetas al mes.

Hicieron uso de la palabra varios socios, interesándose por diversos asuntos de la Sociedad.

Debido cesar en sus cargos, por turno reglamentario varios miembros de la Directiva, y habiendo puesto los demás componentes de la misma sus cargos a disposición de la Junta General, fueron todos ellos reelegidos por unanimidad, elegiéndose para el nuevo cargo de Vocal 3.^o al socio D. Ramón Colom Rullán, quedando, pues, constituida la Junta Directiva en la siguiente forma:

Presidente: D. Juan Arbona Morey.
 Vice-Presidente: D. Pablo Noguera Morell.
 Secretario: D. Jaime Bauzá Llull.
 Tesorero: D. Francisco Fontanet Piña.
 Contador: D. Miguel Colom Rullán.
 Vocal 1.^o: D. Bartolomé Miró Fontanet.
 Vocal 2.^o: D. Andrés Bernat Mayol.
 Vocal 3.^o: D. Ramón Colom Rullán.

Y no habiendo más asuntos a tratar, por el señor Presidente dióse por terminada la reunión.

Lo acordó establecer el Ayuntamiento

Al objeto de verificar obras de defensa de poblaciones y encauzamiento de corrientes de agua, en varios torrentes de esta localidad, según proyecto, planos y presupuestos formados por la Jefatura del Distrito Forestal de Baleares y aprobados por la Superioridad, y al amparo de la Ley de 7 de Julio de 1911, el Ayuntamiento de esta ciudad ha formado el expediente necesario para obtener del Excmo. Sr. Ministro de Hacienda la autorización para la imposición del recargo del 13'5756 por ciento durante el plazo de veinte años sobre cada una de las cuotas del Tesoro en la Contribución Urbana y en Rústica y Pecuaria de este término municipal.

En el «Boletín Oficial» de esta provincia ha publicado la Alcaldía un edicto, con fecha 22 Enero próximo pasado, para anunciar el referido recargo, y que en la Secretaría se hallan expuestos, a efectos de reclamación, el susodicho expediente, planos, memorias y presupuestos para que, dentro del plazo de quince días, a contar desde la mencionada fecha del anuncio, puedan formularse las reclamaciones que se crean oportunas, las cuales deberán ser debidamente justificadas y presentadas por los interesados legítimos.

Planchado Americano

Establece una sucursal en Sóller

Acaba de inaugurarse en Palma, por un técnico americano, la nueva industria mecánica del planchado de cuellos y puños para caballero y colegiales. Con este nuevo procedimiento se consigue, además de una notable economía con relación a los procedimientos manuales, gran rapidez, pudiéndose entregar limpias y planchadas las prendas en la misma semana. Con el procedimiento de maquinaria, del tipo más moderno y único en Mallorca en la actualidad, obtienen las prendas, además de su peculiar blancura, una solidez que resulta perfectísima, proporcionándoles un brillo que da una visualidad hasta ahora desconocida por el público, habiendo dado en unas pocas semanas en Palma una verdadera revolución entre los amantes de las prendas de tipo elegante.

En esta localidad ha sido concedida la exclusiva para recibir los encargos y para la venta de prendas nuevas de esta industria al comerciante en tejidos y mercería, nuestro apreciado amigo D. Matías Oliver Rullán, a quien deseamos acierto en esta nueva modalidad de sus actividades comerciales.

Reparto de artículos racionados

En las tiendas de comestibles de esta ciudad se viene efectuando el siguiente reparto de artículos racionados:

Adultos.—1 kilo patatas y 200 gramos jabón.
 Infantiles.—1 kilo jabón.

Se esculpe un retablo gótico

Para la iglesia de La Huerta

Por iniciativa del celoso Ecónomo de la parroquia filial de Ntra. Sra. de la Victoria, en La Huerta, Rdo. D. Miguel Rosselló, se está llevando a cabo una mejora de gran importancia para aquel templo, luego de terminadas las de la sacristía y de la instalación de campanas en la torre campanario.

Se trata, esta vez, de completar el presbiterio con un artístico retablo gótico, que está ya construyéndose en los talleres de escultura que D. Francisco Salvá tiene en Es Pont d'Inca.

En el nicho central habrá la imagen de San José, que preside ya actualmente, en una instalación provisional, los actos del culto. A cada lado de la figura central del retablo habrá otros dos nichos, cuatro en total, para otros tantos santos, que estarán pintados sobre tabla de madera contrachapeada. Serán San Pedro, San Juan, San Antonio Abad y San Miguel Arcángel.

Al dar el Rdo. Ecónomo el encargo del retablo, manifestó que no contaba más que con la Divina Providencia. Esta, por cierto, no ha tardado en manifestarse, pues habiendo el Rdo. Sr. Rosselló solicitado del Sr. Gobernador Civil una limosna, por mediación del Alcalde de nuestra ciudad, ha recibido la grata respuesta de que nuestra primera autoridad civil prometía ayudar a la feligresía de La Huerta costeando la mitad del valor del retablo.

Es de esperar que los buenos católicos de Sóller, especialmente los de la barriada agrícola de La Huerta, se esforzarán en contribuir en la medida de sus fuerzas, de modo que se complete prontamente el valor de la otra mitad.

Nuevas obras en la Estación Naval

En la prensa palmesana se ha publicado un anuncio mediante el cual se avisa a todos los industriales interesados en la obra proyectada de «construcción de almacenes subterráneos para combustibles líquidos y lubricantes en la Estación Naval de Sóller», a quienes se hace saber que hoy, sábado, día 5, a las 11'30 horas, en la Comisaría de la citada Estación Naval tendrá lugar la apertura de pliegos para la adjudicación de los destajos parciales sacados a concursos con anterioridad.

La admisión de proposiciones tendrá lugar hasta 30 minutos antes de la apertura de pliegos para todos aquellos interesados que hayan cumplido los trámites previstos en el Art.º 40 de la Orden Ministerial del 5 de Abril de 1940, publicado en el Diario Oficial de Marina n.º 80.

Otro cambio atmosférico

Ha resultado muy notable el que se produjo en esta comarca ya antes del Novilluno, que tuvo lugar en la madrugada del sábado día 22 Enero. Con él terminó la larga serie de días despejados y de cálido sol de que, en pleno invierno, pudimos disfrutar en las semanas anteriores, iniciándose este otro de nublados, vientos fríos del sector Norte, recios y muy imponentes temporales en el mar y algunas lluvias. O lloviznas, mejor dicho, porque el agua caída en este valle ha sido tan poca que, a disgusto de los terratenientes, a penas si ha alcanzado a un suficiente riego para los haberes y demás sementeras de legumbres y cereales.

Y el referido período molesto, de bajas temperaturas e inclemencias propias de la estación en que nos hallamos, ha culminado con una ya esperada nevada, que blanqueó en la noche de anteayer las cumbres de los montes de la parte de Levante y de la Sierra de Alfabia con capa muy tenue, tanto, que ayer a mediodía habíase licuado completamente.

Esto no obstante, y de continuar los días serenos, no estando al sol es intenso el frío que se siente.

Cooperativa Agrícola San Bartolomé

Para celebrar Junta General ordinaria el próximo domingo día 6 de Febrero, se convoca a los socios de esta Cooperativa, para las diez horas en primera convocatoria y a las diez y media en segunda.

Sóller, 20 Enero de 1949 —El Jefe de la Junta Rectora, Joaquín Reynés.

NOTAS DE SOCIEDAD

LLEGADAS

A últimos de la anterior semana vinieron de Le Thor, con el propósito de permanecer unos meses aquí, D. Damián Vinent Colom y sus hijos, los esposos D. Ernesto Vernieri y D.^a Eva Vinent.

Ha regresado de su viaje a París el propietario D. Domingo Forteza.

Procedentes de Rennes llegaron, el sábado, D. Juan Mayol Reynés y su esposa, doña Margarita Vives Mas.

SALIDAS

A principios de esta semana emprendió viaje hacia Francia nuestro apreciado amigo D. Jaime Scarxell Muntaner.

El martes salieron para París, en avión, D.^a Magdalena Casanovas de Bonnia y su hija Srta. Pepita.

Después de unos diez años de residencia aquí, ocupando el cargo de Practicante 1.^o de la Estación Naval, anteayer, jueves, marchó a Cádiz a posesionarse de su nuevo destino D. José Bretones García. En su compañía marcharon su esposa, D.^a Cristina Careaga, y su hija Srta. Carmen.

Ayer, viernes, emprendieron viaje de regreso a Amiens D.^a Paula Marcús de Magraner y su hija Srta. María-Luisa.

BODA

El jueves de esta semana, ante el altar de la Purísima, unieron para siempre sus vidas con el sacramento del Matrimonio los simpáticos jóvenes D. Juan Peñas Martínez y Srta. Juana-Ana Palou Solivellas.

Autorizó el matrimonio y celebró la misa de velaciones el vicario Rdo. D. Gabriel Adrover.

Apadrinaron la boda los respectivos padres de los novios.

Después de la ceremonia religiosa y de firmar el acta los contrayentes y testigos, el novel matrimonio emprendió su viaje de bodas hacia la Capital y diversos pueblos del interior.

Les deseamos la mayor ventura en su nuevo estado.

EXÁMENES

En los exámenes extraordinarios celebrados en la Escuela Profesional de Comercio de Palma, obtuvo la reválida en brillantes ejercicios, y por lo mismo el Título de Profesor Mercantil, el funcionario del Banco Español de Crédito en la capital balear, D. Antonio Sanchis Pastor, hijo de nuestro particular amigo el Secretario del Juzgado Comarcal de Sóller, D. Luis Sanchis Gómez.

Al nuevo Profesor Mercantil y a su familia damos nuestra cordial enhorabuena.

OPERADOS

En la clínica del Dr. Grau, de Palma, se practicó delicada intervención a nuestro particular amigo el Rdo. D. Bartolomé Bosch Sansó, Director del Instituto Nacional «Ramón Lull».

El Sr. Bosch se encuentra ya en franca convalecencia, lo que celebramos de veras, haciendo votos por su total restablecimiento.

Ha sido objeto de delicadísima operación quirúrgica, con feliz resultado, nuestro paisano D. Jaime Marqués Pons, que tiene su residencia en Pollensa, efectuada por los doctores Llompert Monserrat hermanos, en su clínica de Palma.

Deseámosle pronto y total restablecimiento.

NECROLÓGICAS

D.^a MARGARITA OLIVER PASTOR

En la tarde del jueves, día 27 del próximo pasado mes de Enero, en la finca Ca'n Roch se durmió en la paz del Señor la bondadosa anciana D.^a Margarita Oliver Pastor, viuda de Folch, después de haber sido confortado su espíritu para la entrada de su alma en la eternidad con los Santos Sacramentos de nuestra religión augusta y la bendición apostólica.

Ha bajado al sepulcro a la muy avanzada edad de noventa y nueve años, que tan raras son las personas que llegan alcanzar, y durante toda esta su larga vida fué mujer de arraigadas creencias religiosas. En los buenos tiempos de su energías y agilidad, ocupada en sus quehaceres domésticos, fué laboriosa, hacendosa y prudente ama de casa, mereciendo por estas cualidades y por su carácter siempre atento y afable la consideración y el aprecio de cuantos la trataron. Su muerte, que deja sumamente apenados a sus sobrinos y sobrinas, sobrina política y demás familiares, ha sido también por las numerosas amistades de la difunta y de sus deudos muy sentida.

En la tarde del día siguiente al de la defunción verificóse el entierro, previo el rezo

D.^a Magdalena Pizá Oliver

DE ALEMANY

falleció en Belfort el día 22 de Enero de 1949.

A LA EDAD DE 68 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos
y la Bendición Apostólica

(E. P. D.)

Sus afligidos: esposo, D. Juan Alemany Rullán; hermanos, Sor María de la Cueva, Hermana de la Caridad, y D. Sebastián; hermanos y hermanas políticos: D. Jaime y D.^a María Alemany, D. José Marroig, D.^a Enriqueta Poulin, D.^a Catalina Colom, D.^a Catalina Enseñat y D.^a Magdalena Oliver; tía, D.^a Francisca Arbona, Vda. de Pizá; primos, primas y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos esta dolorosa pérdida y les suplican rueguen a Dios por el eterno descanso del alma de la finada, lo que tendrán como un especial favor.

del Rosario en la casa mortuoria, y la Comunidad parroquial con cruz alzada se agregó, en la calle de José Antonio Primo de Rivera, al fúnebre cortejo. El funeral en sufragio del alma de la finada se celebró en la parroquia de San Bartolomé en la mañana del sábado, oficiando en él, de preste, el dilecto sobrino de aquélla, M. I. Sr. D. Juan Enseñat Oliver, Canónigo, y numerosas personas asistentes desfilaron ante los mencionados allegados, a la terminación del religioso acto, para expresarles su condolencia.

Con éstos y con la Iglesia rogamos a Dios conceda a la amable casi centenaria el galardón de los Justos. Reciban todos los afectados por la irreparable pérdida, y en especial nuestro distinguido amigo el M. I. señor Enseñat, la expresión de nuestro muy sentido pésame.

D.^a MAGDALENA PIZÁ OLIVER

Por carta que recibimos de Belfort a principios de la semana actual nos enteramos, con sentimiento del fallecimiento, de nuestra paisana D.^a Magdalena Pizá Oliver, esposa del comerciante establecido en dicha ciudad D. Juan Alemany Rullán. Acabó su existencia la infortunada Srta. Pizá después de larga y muy dolorosa enfermedad, que sufrió resignada y pacientemente, y al darse cuenta de la gravedad de su estado, ella misma, el día anterior al de su muerte, pidió que se la viaticara, recibiendo los santos sacramentos de la Penitencia y de la Eucaristía y Extremaunción con ejemplar fervor y devoción.

La eterna separación deja sumido en la mayor aflicción al amante y amado esposo; a sus hermanos, Sor María de la Cueva, Hermana de la Caridad, y D. Sebastián; a sus hermanos y hermanas políticos; tía, primos y demás allegados, y de ella se han conolido las numerosas personas amigas, lo mismo de esta ciudad que de la francesa en que residía la finada y ha ocurrido su defunción. Es que, por las buenas cualidades de que estaba adornada, era de cuantos con ella estaban relacionados considerada y bien quista.

Al entierro y funeral asistieron los numerosos paisanos nuestros establecidos en Belfort y poblaciones limítrofes, al igual que muchos de los clientes del parroquia-

nado establecimiento del Sr. Alemany, siendo esa concurrencia a los referidos actos, para los que lloran la irreparable pérdida del ser querido, motivo en estos momentos de una muy oportuna consolación.

Descanse en paz la malograda Srta. Pizá, que a la todavía agradable edad de sesenta y ocho años ha acabado su vida, y reciban los nombrados deudos consuelo en su dolor y la expresión de nuestro profundo pesar.

D.^a MARÍA DE LOS DOLORES
RIBOT Y FANALS

Nuestro particular y muy apreciado amigo D. Bartolomé Gumbau Ribot, Jefe de la Estación Telefónica de esta ciudad, pasa en estos momentos por el trance dolorosísimo de haber perdido su querida madre, D.^a María de los Dolores Ribot Fanals, la cual falleció en Palma, donde tenía su residencia, el próximo pasado domingo, a la ya avanzada edad de 70 años, confortada con los auxilios espirituales.

El mismo día de la defunción, por la noche, a las ocho y media, tuvo lugar la conducción del cadáver al cementerio, acto que se verificó con asistencia del clero de la iglesia de Santa Eulalia, con cruz alzada, y al día siguiente, lunes, a las once, en dicha iglesia parroquial se celebraron solemnes honras fúnebres en sufragio del alma de la finada. Tanto al entierro como al funeral asistieron gran número de personas amigas de las familias Gumbau-Ribot, muy conocidas y apreciadas en la Capital y pueblos de Mallorca.

La malograda señora Ribot era de carácter alegre y bondadoso, y a ello era debido, sin duda, las grandes amistades con que contaba y el ser muy querida y apreciada de cuantas personas tuvieron trato con ella. Para su esposo, D. Bartolomé Gumbau Muntaner, fué buena y cariñosa esposa, y para sus hijos tuvo siempre ella el mejor afecto de madre amantísima, por cuyo motivo su muerte ha sido sentidísima.

Reciban sus deudos, en especial los nombrados, y su hija señorita Anita, su hija política, D.^a Anita Lizana, y nietecita, la expresión sincera de nuestra más viva condolencia por tan sensible como irreparable pérdida.

DE TEATROS

FANTASIO

Figura en primer término del programa que presenta hoy el «Fantasio» el estreno de la españolísima producción *La Lola se va a los puertos*.

Todo el sabor del Sur, ese cálido sentir del Sur español con que los hermanos Machado acertaron a saturar *La Lola se va a los puertos*, queda ahora eternizado en una maravillosa película, por donde desfila la verdadera y única Andalucía.

Unos poetas escribieron la obra y otro poeta le ha dado ahora vida. Los vigorosos personajes y el apasionado ambiente que salieron de la pluma de los Machado han encontrado justo artífice en Juan de Orduña, que ha hecho de *La Lola se va a los puertos* una perfecta obra cinematográfica.

Para el personaje central eligió a Juanita Reina. La elección no podía ser más cierta. Nuestra españolísima actriz tiene, con sus tonadas de íntimo sabor popular meridional, todo el favor del público, y en su modalidad, a pesar de ser distinto el género, tiene el brío, el garbo, la hondura que hacía falta para encarnar el personaje flamenco de la obra, dando vida de manera asombrosa a la Lola del cantar, la mujer que lleva la pasión y el drama por donde va.

Con ella, el magnífico actor sevillano Manuel Luna y Nani Fernández, Ricardo Acero, Jesús Tordeillas y Manuel Dicenta, contribuyen espléndidamente a la más artística realización.

La Lola se va a los puertos cuenta con una artística fotografía de Aguayo y una ambientada escenografía de Alarcón.

De complemento se proyectará el film *El vengador de Venecia*, una película de gran intensidad dramática, cuyo argumento se desarrolla en la Venecia de los Dux, estando basado en la dramática intervención que tuvo en la vida de la ciudad un verdugo cuya identidad permaneció siempre en el anónimo.

El reparto de esta película está integrado por Rosano Brazzi, Valentina Cortese y Paola Bárbara.

ALCÁZAR

Está anunciado para mañana en este cine el estreno de la sensacional producción *Amarga victoria*, unanimemente considerada en todo el mundo como la obra cumbre de Bette Davis.

Amarga victoria es la emocionante historia de un alma impávida ante su implacable destino, conocido de antemano.

El argumento es la más sublime y conmovedora novela de amor que se ha llevado a la pantalla, justificando totalmente la expectación que ha despertado el anuncio de su estreno.

La deslumbrante llama del genio de la más relevante actriz trágica de la pantalla ha creado una verdadera galería de inolvidables figuras femeninas, pero es *Amarga victoria* la obra en la que Bette Davis, dos veces premiada con el máximo galardón de la Academia de Hollywood, alcanza la cúspide de sus triunfos dramáticos.

En *Amarga victoria* Bette Davis se presenta como una alegre joven de la alta sociedad; nada se opone a los caprichos de la bella heredera, pero el amor y la fatalidad producen una profunda variación en su carácter enfrentándose con un amor más grande que su propia vida.

A su lado figuran artistas de la valía de George Brent, Humprey Bogard y Geraldine Fitzgerald, a las órdenes del prestigioso director Edmund Goulding.

Completa el programa del «Alcázar» la producción nacional *Noche sin cielo*, un tema de honda dimensión humana y tenso dramatismo.

Noche sin cielo es un patético canto al heroísmo de los españoles en Filipinas bajo el bárbaro dominio de los japoneses; un canto vibrante y vigoroso que honra a nuestra cinematografía y que por el alto espíritu patriótico que lo informa ha sido declarado de interés nacional.

Un reparto todo de estrellas forman la interpretación de *Noche sin cielo*: Mery Martín, Paco Melgares, Maruchi Fresno, Consuelo de Nieva, Juan de Landa, Fernando Fernán Gómez, Adriano Rimoldi, Félix de Pomés, Ana Mariscal, Carlos Agostí y José Nieto, dirigidos por el arte maduro del gran director catalán Iquino.

"LA UNION," Sociedad Recreativa
AVISO

Se pone en conocimiento de los señores socios que, con el oportuno permiso de las autoridades competentes, esta sociedad celebrará Junta General ordinaria el próximo día 6 de Febrero, a las dos y media de la tarde. — El Presidente, Miguel Puig.

PLANCHADO AMERICANO

LAVADO Y PLANCHADO MECÁNICO DE CUELLOS Y PUÑOS CON BRILLO

Entregas rápidas semanales

Depositarario en Sóller: **TEJIDOS OLIVER**

En el Ayuntamiento

Sesión ordinaria celebrada por la Comisión Gestora Municipal el día 1.º Diciembre de 1948

Los que asisten

Celebróse bajo la presidencia del señor Alcalde, D. Nicolás Arbona Oliver, y a la misma asistieron los señores Bonnin, Castañer, Colom (D. Jaime), Aguiló, Deyá, Alcover, Colom (D. Miguel), Mayol, Orell y Estadés.

Acta sesión anterior

Fué leída y aprobada el acta de la anterior sesión.

Pagos

Se acordaron pagos por diversos servicios municipales.

Permisos para obras particulares

Después de la lectura de las respectivas instancias, se acordó conceder permiso para realizar obras particulares a los siguientes vecinos: D.ª María Mayol Xumet; don Guillermo Mayol Muntaner, como encargado de D. Juan Rullán; D. Damián Llabrés Esteve, como mandatario de D.ª Catalina y D.ª Margarita Ballester, y D. José Morell Ozonas, en nombre de D. Ramón Colom y D. Antonio Colom.

A informe de la Comisión de Obras

Se resolvió pasar a informe de la Comisión de Obras unas instancias promovidas por D. Guillermo Mayol Muntaner, como encargado de D. Miguel Colom Ripoll, y D.ª María Sureda Parets, mediante las que solicitan permiso para efectuar obras particulares.

A informe del señor Ingeniero

Se resolvió pasar a informe del señor Ingeniero encargado del Camino comarcal n.º 711 de Palma al Puerto de Sóller, una instancia presentada por D.ª Antonia M.ª Casasnovas, solicitando permiso para abrir una zanja en la calle de Bauzá, frente a la casa n.º 10.

A informe del Capataz

Se resolvió pasar a informe del Capataz de la brigada municipal de obras una instancia promovida por D. Bartolomé Celiá Timoner, en nombre de D. Sebastián Pizá, mediante la que solicita sea dado de baja del Padrón general de arbitrios municipales el balón que existía en la casa n.º 84 de la calle de José Antonio Primo de Rivera, por haber sido quitado dicho balón.

Baja de un arbitrio

Visto el informe emitido por el Capataz de la brigada municipal de obras a la correspondiente instancia, se acordó dar de baja del Padrón de arbitrios, por el concepto de rodaje sobre aceras, la casa n.º 71 de la calle de San Jaime, propiedad de D. Juan Coll Rullán, a causa de haber sido inutilizada una de las dos puertas de la entrada al jardín de dicha casa que motivaba el referido arbitrio.

Inscripción vecinos en el padrón de pobres

Habida cuenta de las respectivas declaraciones juradas presentadas por los interesados y vistos los certificados médicos acompañados a las mismas, se acordó inscribir varios vecinos de esta ciudad en el padrón de pobres que se lleva en el Ayuntamiento, y expedirles las correspondientes cédulas.

Extracto acuerdos mes de Noviembre

Se acordó aprobar el extracto de los acuerdos tomados por la Comisión Gestora en las sesiones celebradas durante el mes de Noviembre último, y remitirlo al Excmo. señor Gobernador civil de esta provincia para su publicación en el «Boletín Oficial».

Permiso para instalar un electro-motor

Habida cuenta de que durante el plazo en que ha permanecido expuesta a información pública la correspondiente instancia no se ha presentado ninguna reclamación en contra de la misma, se acordó conceder permiso a D. Jaime Canals Serra para instalar un electro-motor de 5 H. P. en la almazara de su propiedad, sita en la barriada de La Huerta.

Sobre revisión contrato que regula el suministro del fluido eléctrico

Visto un escrito remitido por el señor Director Gerente de «El Gas», S. A., mediante el cual manifiesta que la Junta de Gobierno de dicha Sociedad ha estimado conveniente poner a la consideración de la Corporación Municipal la necesidad de proceder a la revisión del contrato que regula el suministro del fluido eléctrico para el alumbrado público de esta ciudad, se acordó interesar de dicha entidad que manifieste cuáles son las modificaciones que estima se deben introducir en el referido contrato, para su estudio por parte del Ayuntamiento.

Suplemento de crédito por medio de transferencia

Se acordó aprobar en principio un suplemento de crédito por medio de transferencia de unos capítulos y artículos a otros del Presupuesto municipal ordinario vigente, y exponerlo de manifiesto al público, a efectos de reclamación, durante el plazo reglamentario.

No habiendo más asuntos a tratar, se levantó la sesión.

DEPORTES

FUTBOL

CAMPEONATO REGIONAL

Partidos para mañana

La de mañana será otra jornada de transición, dedicada a partidos suspendidos.

Artá Sóller; España; Manacor; Murense-Montuiri.

Además, en La Puebla, se jugarán los 19 minutos que faltaban para terminar un partido con el Soledad que no terminó debido a ciertos incidente. En el momento de la suspensión llevaba ventaja el Poblense por 2 a 1.

Las dos jornadas siguientes (13 y 30 Febrero) serán para el Sóller de campo propio, visitándonos sucesivamente el Colliense y el San Juan.

Mañana, excursión a Artá

La salida que dejó de hacerse en 9 de Enero se hará mañana.

El Artá es siempre difícil adversario. Del campo d'En Mayol, el 10 de Octubre salió vencedor por 2 a 1.

Acerca del resultado del partido de mañana no se hace nadie ilusiones. Los más eufóricos se contentarían con un resultado honorable, en que la diferencia en contra no exceda de dos tantos. No en balde el conjunto artanense se considera uno de los tres mejores de esta competición.

El Sóller alineará un equipo algo remozado. En la zaga es casi seguro que reaparezca Madurell, a quien le habrá sido levantada la descalificación.

Y en la delantera habrá novedades, con el debut de un nuevo centro delantero, Rey, de la Estación Naval, que en los entrenos ha causado muy buena impresión por su facilidad y potencia de tiro.

Los interiores serán el canario Vázquez, que, aún falta de entreno, causó el domingo pasado buena impresión además de haber conseguido un gol de bandera—y el ex mallorquinista Cristóbal Pascual.

Ocupará nuevamente el eje de la línea media el batallador Ferrer, a quien tanto echamos de menos el pasado domingo.

Suscripción pro «C. D. Sóller»

La mayor dificultad para el desplazamiento a Artá del equipo sollerense derivaba de la consabida penuria económica.

Para que el club pudiera hacer frente a esta obligación, la Directiva decidió abrir una suscripción popular, que se vé satisfactoriamente favorecida. El desplazamiento a Artá, empero, es de muchos kilómetros y cuesta un número de pesetas bastante respetable.

Nos ha rogado, pues, la Directiva que hagamos público que agradecerá los donativos que los aficionados tengan a bien entregar para esa suscripción en el «Comercial Bar», al Gerente del mismo don Juan Capó, o a los directivos que cuidarán allí de la lista mañana por la mañana.

ASERRADORES

Disponemos para entrega inmediata de **SIERRA CINTA DE SUECIA** en todos los anchos y gruesos más usuales.

Diríjanse a MENNA CLARAMUNT - Apartado 16 - SABADELL o a su Representante MIGUEL PONS MASCARÓ, Avenida Alejandro Rosselló, 24-2.º - PALMA.

El sobrante, si lo hay, se destinará a renovación de material de juego (calzado y balones), que se necesita asimismo con toda urgencia y bien sabemos que por desgracia el desmesurado coste de tales objetos supera las reducidas posibilidades del club en esta época de riguroso invierno, cuando no es mucha la gente que va al campo d'En Mayol.

Recientes fichas

El viernes pasado firmaron licencia por el Sóller los marinos Félix Alcaraz Cazorla (medio derecha) y Braulio Expósito Vázquez (interior). Ambos habían vestido ya la camiseta del club local hace algunos años. Uno y otro jugaron ya el domingo pasado frente al Binisalem.

El martes de esta semana firmó asimismo otro atlético marino, Alfonso Gómez Rey que juega habitualmente de delantero centro, aunque también le va al pelo el puesto de defensa.

Creemos que el club habrá quedado muy favorecido con estas adquisiciones de elementos veteranos y de probada valía.

Partido interesante, pero se perdió

C. D. Sóller, 2 Binisalem, 3

El Binisalem venció merecidamente por su mejor técnica y conjunto. Por líneas se mostró superior.

En el Sóller pusieron todos mucha voluntad y los más de ellos actuaron acertadamente. Los principales fallos radicaron en la delantera, en donde Bretones, atropellado y poco hábil, y Celiá por lentitud y falta de genio, malograron algunas oportunidades de marcar.

Se echó de menos en la línea media el bregar constante de Ferrer, que con sus extraordinarias facultades físicas cubre mucho terreno. A Ribas, pese a su esfuerzo, no le fué posible pararle los pies a los ágiles delanteros binisalemenses, ni neutralizar el juego de Reus, fornido medio centro de los visitantes.

Fueron estos los primeros en marcar, a los 15 minutos, en una rápida combinación entre Ferrer y Ramos con pase a Pascual que desde cerca, tiró muy colocado rozando un poste.

El gol del empate sollerense fué brillantísimo, parecido al que marcó una vez hace años frente al reserva del Mallorca, el formidable delantero Joaquín Martínez. Lo marcó el interior debutante Braulio Vázquez, quien al recibir, en el límite del área, un pase a media altura de Forteza situado quince metros detrás de él, sin preparación alguna, en cuanto el balón llegó a su alcance, lo impulsó fuertemente sin desviar su trayectoria y lo mandó a las mallas como una exhalación. Si no fué chiripa, que no es probable, este Vázquez es un rematador de muchísimo respeto.

Poco después el mismo Vázquez, de otro fuerte tiro mandó el balón a las mallas, y no se dió el gol por válido, por fuera de juego de Bretones.

Cuando faltaban siete minutos para el descanso, el Binisalem marcó su segundo tanto, en un saque libre que lanzó raso y fuerte Diego Vera. Se coló el balón rozando el poste que tenía más distante Olivé, a quien la defectuosa forma de formar la barrera le impidió adivinar la trayectoria del balón.

A los diez minutos del segundo tiempo nivelóse otra vez el marcador al marcar el Sóller en un saque de esquina que tiró flojito Celiá. Despejó mal Llabrés y hubo un forcejeo ante la meta de los visitantes que terminó al intervenir López que desde muy cerca, mandó el balón a las mallas.

El juego proseguía muy nivelado, pero mientras los delanteros locales desaprovecharon oportunidades magníficas y otras fueron muy bien resueltas por el portero visitante, los de Binisalem, en un avance muy bien llevado de pases cortos, fueron desbordando las líneas defensivas y terminó la incursión con un certero remate de Ferrer, que fué el gol de la victoria definitiva.

Del Binisalem lo mejor fueron el portero, medio centro y la tripleta central de la delantera.

En el Sóller los mejores fueron los medios alas López y Alcaraz. Tuvo este una reaparición afortunada. A pesar de que no se ganó, se vió mucha voluntad en todos los componentes del equipo. Es de esperar que con la reorganización que se intenta y con la inclusión de algún otro elemento ya fichado, se fortalecerán en el equipo los puntos débiles, y los próximos partidos en casa terminarán en victorias que animen a la afición.

Esta no se mostró el domingo defraudada, pese al resultado adverso, pues que pudo presenciar un partido disputado con brío y muy interesante en el aspecto técnico. Causó además una impresión buena el nuevo interior canario Vázquez, cuyo rendimiento es de esperar que mejore con entrenos y partidos.

La nueva Directiva local

Ha quedado constituida como sigue: Presidente, D. Bartolomé Estadés Colom. Vice-Presidente, D. José M.ª Puig Canales. Secretario, D. Francisco Arcas Dols. Vice-Secretario, D. Damián Noguera Terrasa.

Tesorero-Contador, D. Juan Marcé Palou. Vice-Tesorero, D. José Rullán Mayol. Secretario Técnico, D. Fernando Altaba Torá.

Vocales: D. Matías Oliver Rullán, don Gabriel Arbós Mir, D. Guillermo Rullán Mayol y D. Pedro Magraner Bernat.

REPLY.

CULTOS SAGRADOS

En la Parroquia de San Bartolomé.—Mañana, domingo, día 6: A las siete y media, durante la Misa, se practicará el Ejercicio mensual propio de los primeros domingos de mes en honor del Sagrado Corazón de Jesús. A las diez, Horas menores, y a las diez y media Misa mayor, con sermón por el Rdo. D. Juan Canals, Arcipreste. Al anochecer (las seis y tres cuartos) rezo del Rosario y Ejercicio de los Siete Domingos en honor del Patriarca San José.

Martes, día 8: En la Misa de las siete y tres cuartos, Ejercicio mensual dedicado a la Inmaculada Concepción.

En la Iglesia de las MM. Escolapias.—Mañana, domingo, día 6: A las ocho, Misa y Comunión general para la asociación del Niño Jesús de Praga, que se aplicarán en sufragio del alma de la difunta Sra. María Guasch (q. e. p. d.) Por la tarde, a las seis, rezo del Rosario y Hora Santa, con exposición de su Divina Majestad, Bendición y reserva.

En la Iglesia de los PP. Filippenses (Alquerfa del Conde).—Mañana, domingo, día 6: A las seis y media y a las ocho, Misas rezadas. Durante esta última misa se practicará la devoción de los Siete Domingos en honor del Patriarca San José. Por la noche, a las siete, se dará principio a la solemne Novena preparatoria de la fiesta de Nuestra Señora de Lourdes.

En el Santuario del Ollvar d'és Fenás.—Viernes, día 11: En la antigua capilla, a las doce del día, hora en que hizo su primera aparición la Santísima Virgen María a la niña Bernardita, en la cueva de Lourdes, se celebrará, en conmemoración, Misa cantada. Y por la tarde, a las tres, se rezará el Rosario y se practicará un devoto Ejercicio dedicado a la Inmaculada bajo dicha advocación, que terminará con besamanos a su bendita Imagen.

Cooperativa Agrícola San Bartolomé

Se pone en conocimiento de aquellos agricultores que tienen pendiente de cobro el retorno cooperativo sobre Nitrato de Chile, por extravío de las facturas, que por acuerdo de la Junta Rectora, todos los jueves, de 10 a 12, se admitirán en sus oficinas solicitudes de cobro del referido retorno, que deberán efectuar personalmente los beneficiarios.

Sóller, 20 Enero de 1949.—El Jefe de la Junta Rectora, Joaquín Reynés.